

Evaluation der öffentlichen Jugend- und Jugendarbeitspolitik Essay auf der Suche nach einem Konzept

Guy Redig

Abstract

Dieser Artikel entwickelt ein System zur Evaluation öffentlicher Jugend(arbeits)politik. Er soll einen konkreten und angemessenen Rahmen sowie eine Methodik zur Umsetzung dieses Ansatzes aufzeigen. Zunächst bietet der Beitrag eine kritische Analyse der Definitionen von Jugend, Jugendpolitik und Jugendarbeitspolitik mit dem Versuch, Alternativen zu den von EU und Europarat verwendeten Definitionen an. Er konzentriert sich auf das Konzept der Evaluation öffentlicher Maßnahmen. Um eine erfolgreiche Evaluation zu erstellen, stellt der Artikel eine kohärente Serie von acht unabdingbaren Instrumenten sowie eine Beschreibung ihrer Umsetzung in Form einer kurzen Anleitung dar. Schließlich ruft der Beitrag dazu auf, diesen Ansatz in europäischen Ländern zu verwenden und Erfahrungen kollegial zu teilen, um eine bessere Jugend(arbeits)politik zu erreichen. Möglicherweise kann eine vergleichende Untersuchung in verschiedenen Ländern allgemeine Erkenntnisse über die Bedingungen und Qualitäten der Jugend(arbeits)politik in Europa liefern.